

Doctora Gloria O. J. Martínez

Recordando a la doctora Ofelia Kovacci

Con estas breves líneas queremos ofrendar nuestro recuerdo de gratitud y admiración a quien nos honró como miembro de la Comisión Asesora de Investigaciones del Doctorado en Letras de la USAL, doctora Ofelia Kovacci.

El Señor la llamó a Si el pasado 27 de octubre, y de esta manera finalizó su brillante trayectoria académica en la que había alcanzado los más altos galardones. Doctora en Filosofía y Letras por la Universidad de Buenos Aires, fue becada por ésta para seguir cursos de perfeccionamiento en la Universidad de Buffalo (Estado de Nueva York) y subsidiada por el CONICET para los cursos de la Universidad de Yale (New Haven). Investigadora infatigable en el campo de la lengua, que constituía su vocación esencial, dirigió numerosas investigaciones de las que surgieron novedosas y fecundas conclusiones. Colaboró con varios congresos nacionales e internacionales. Docente de profunda vocación, sus alumnos de los colegios y universidades en los que ejerció sus cargos —como el de profesora titular de Gramática Española en la Facultad de Filosofía y Letras de la UBA— la admiraron y respetaron, no sólo por sus conocimientos sino, sobre todo, por sus virtudes y su conciencia de responsabilidad ante la juventud.



En nuestro país, fue una de las personalidades con mayor autoridad en las áreas de la Filología Científica.

Con la Real Academia Española mantuvo una estrecha colaboración. El *Manual de Ortografía* de dicha Academia la contó entre sus distinguidos participantes, lo

mismo que el *Estudio sobre Gramática Descriptiva de la Lengua Española*, en el que la Real Academia le encomendó el capítulo sobre el adverbio.

Publicó numerosos libros de su especialidad y fueron muy apreciadas sus colaboraciones en revistas científicas y literarias.

Como presidenta de nuestra Academia Argentina de Letras, organizó y dirigió el *Diccionario de Argentinismos*, que se editará en 2002.

Pocas veces, como en el caso de la doctora Ofelia Kovacci, se reunieron en una misma persona la excelencia científica y el interés general por todo lo que fuese cultura y arte: muchos la recuerdan como asidua concurrente a las veladas del teatro Colón.

El Doctorado en Letras de la USAL, que se honró en contarla como de su Comisión Asesora, le rinde este sencillo y conmovido homenaje.